
1 
 

ACTA DE LA CUADRAGESIMA JUNTA ORDINARIA DE   
ACCIONISTAS DE LA ADMINISTRADORA DE FONDOS 

 DE PENSIONES HABITAT S.A. 
 
En  Santiago, a treinta de abril de dos mil veintiuno, a las diez horas y nueve 
minutos, se efectuó la Cuadragésima Junta Ordinaria de Accionistas de la 
Administradora de Fondos de Pensiones Habitat S.A., realizada por medios 
tecnológicos que permitieron la participación y votación a distancia, presidida 

por don Cristián Rodríguez Allendes. Actuó como Secretario el Fiscal, don 
José Miguel Valdés Lira. --------------------------------------------------------------- 
1.- ASISTENCIA. Asistieron los siguientes señores accionistas, 
personalmente o representados: Uno.uno.- Don David Gallagher Blamberg, 
en representación de Inversiones Previsionales Chile SpA, por 402.928.760 
acciones; Uno.dos.- Don Ernesto Federico Spagnoli Jaramillo, en 
representación de Inversiones Previsionales Dos SpA, por 402.928.760 
acciones; Uno.tres.-  Doña Juanita Marconi Cerda, en representación del 

Banco Itaú por cuenta de inversionistas extranjeros por 9.436.707 acciones; 
Uno.cuatro.- Don Raimundo Ignacio Pimentel Darrigrandi, en representación 
de Banco de Chile por  cuenta de terceros / Citibank, por 3.871.496 acciones y 
en representación del Banco Santander por cuenta de inversionistas 
extranjeros por 9.244.858 acciones; Uno.cinco.-  Don Felipe Andrés Lizama 
Hurtado, por sí, por 2.733 acciones; Uno.seis.-  Doña María Isabel Galdames 
Beckdord, por sí, por 287.400 acciones;  Uno.siete.-  Don Manuel Ignacio 
López Devoto, por sí, por 31.000 acciones y, Uno.ocho.- Doña Ángel Nicolás 

Becerra Soto, por sí, por 47.367 acciones.-------------------------------------------- 
2.-  CONSTITUCIÓN DE LA JUNTA.  El Presidente, don Cristián 
Rodríguez Allendes abrió la sesión y señaló que conforme a la hoja de 
asistencia a esta Junta, se encuentran presentes o representadas  828.779.081 
acciones, que representan al 82,88% de las acciones con derecho a participar 
en ella, habiéndose reunido el quórum necesario para sesionar.------------------- 
Se deja constancia de la asistencia de doña Karla Guzmán Pavez  
representando a la Superintendencia de Pensiones. No asiste representante de 

la Comisión para el Mercado Financiero. En  consecuencia, declaró  
constituida la Cuadragésima Junta Ordinaria de Accionistas de A.F.P. Habitat 
S.A.----------------------------------------------------------------------------------------- 
3.- INSTRUCCIONES VOTACIÓN INVERSIONISTAS 
INSTITUCIONALES.  A continuación, el Presidente ofreció la palabra al 
Fiscal, señor José Miguel Valdés para que dé cuenta del detalle las 
instrucciones de votación recibida de los inversionistas institucionales. Al 
respecto el señor Valdés indica que se recibieron instrucciones de votación del  

Banco Santander por cuenta de inversionistas extranjeros, del Banco de Chile 
por cuenta de terceros y del Banco Itaú por cuenta de inversionistas 
extranjeros, indicando que se dará lectura de estas instrucciones para luego no 
hacer  la referencia de votación en cada materia a tratar.---------------------------  
Conforme a lo anterior, lee las instrucciones dejando constancia de la 
siguiente distribución de votos. El Banco Santander por cuenta de 
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inversionistas extranjeros, representando un total de 9.244.858 acciones  
instruyó  votar: a los  ítem 1, 2, 3, 4, 5, 6 y 7 votan a favor 9.244.858 acciones 
y al ítem 8 votan, votan en contra 9.244.858 acciones. El Banco Itaú por 
cuenta de inversionistas extranjeros, por un total de 9.436.707 acciones 
instruyó lo siguiente: a los  ítem 1, 2, 3, 4, 5, 6 y 7 votan a favor 9.436.707 
acciones y al ítem 8 votan en contra 9.436.707 acciones. Luego, el  Banco de 
Chile por cuenta de terceros / Citibank, representando un total de 3.871.496 
acciones  instruyó el siguiente detalle de votación: A los ítem  1, 2, 3, 4, 5, 6 y 

7 votan a favor 403.524 acciones y no recibe  instrucciones de votación por 
3.467.972 acciones y al ítem 8 votan en contra 403.524 acciones y no se 
recibe instrucciones de votación por 3.467.972 acciones. -------------------------- 
Agrega el Presidente que, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 62 de 
la Ley de Sociedades Anónimas, las materias serán sometidas a votación, 
salvo que por el acuerdo unánime de los accionistas presentes con derecho a 
voto, se permita omitir la votación a una o más materias y se proceda por 
aclamación. Luego, considerando que la junta es telemática, ante cualquier 

materia que se solicite la aprobación, se propone que el accionista que se 
manifieste en contra, la oposición se efectué levantando la mano, y si no se 
levanta la mano, se entendería que aprueba. La asamblea aprueba por 
unanimidad, efectuar las votaciones de la presente junta por aclamación en la 
forma propuesta por el Presidente y aprueba igualmente por aclamación la 
votación de los inversionistas institucionales sin necesidad de hacer referencia 
en cada materia del voto de estos, teniendo en consideración el detalle la de 
las instrucciones antes leídas.----------------------------------------------------------- 

4.-  FIRMA DEL ACTA. El Gerente General, don Alejandro Bezanilla Mena 
manifestó que de conformidad a las normas sobre celebración de Juntas, 
corresponde designar a 3 accionistas para que firmen el acta, conjuntamente 
con el Presidente y el Secretario don José Miguel Valdés Lira; y que la 
experiencia ha demostrado que es conveniente designar a 5 personas para que 
3 de ellas realicen esta función, como por lo demás se ha hecho en las Juntas 
anteriores. --------------------------------------------------------------------------------- 
Luego de ofrecer la palabra, la unanimidad de la Asamblea por aclamación 

designó a los señores Federico Spagnoli Jaramillo, David Gallagher 
Blamberg,  Raimundo Pimentel Darrigrandi, Ángel Becerra Soto y señoras  
María Isabel Galdames Beckdorf  y  Juanita Marconi Cerda, para firmar el 
acta de la presente Junta de Accionistas.---------------------------------------------- 
5.- VERIFICACIÓN DE PODERES. Don Alejandro Bezanilla señaló a los 
asistentes que los poderes otorgados para participar en la Junta fueron 
verificados, encontrándose conformes, siendo aprobados por la unanimidad de 
la Asamblea, por aclamación, por haberse alcanzado el quórum requerido.----- 

6.- ANTECEDENTES DE LA CONVOCATORIA. Por otra parte, el 
Gerente General indicó que se cumplieron las formalidades previas a la 
celebración de la Junta, que son las que indican a continuación: A) Se convocó 
a la presente Junta de Accionistas por  acuerdo  del  Directorio de 7 de abril 
pasado. B) Los avisos de citación fueron publicados en el diario "El Mercurio" 
los días 15, 20 y 26 de abril en curso. C) Oportunamente se envió por correo a 
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los accionistas un ejemplar del Aviso de Citación y un Formulario de Carta-
Poder. D) El 07 de abril se comunicó la celebración de esta Junta a la 
Comisión para el Mercado Financiero, Superintendencia de Pensiones y a las 
Bolsas de Valores del país; y E) Con fecha 19  de abril se publicó en el diario 
electrónico “El Libero” y en la página web de la compañía, el balance y los 
demás estados financieros de la Sociedad y de los 5 Fondos de Pensiones que 
administramos.---------------------------------------------------------------------------- 
Con respecto a la Memoria Anual, señaló que conforme a las disposiciones 

legales vigentes no se requiere enviar a los señores accionistas, la que ha 
podido ser consultada en las oficinas de la Sociedad y, que en nuestras 
oficinas  existen ejemplares en formato digital para aquellos accionistas que 
deseen consultar la Memoria Anual del ejercicio 2020. Adicionalmente indicó, 
conforme a lo dispuesto por el Oficio Circular N° 444 de fecha 19 de marzo 
de 2008 de la Comisión para el Mercado Financiero, la memoria está 
disponible en el sitio web de la Compañía y también puede ser consultada por 
los señores accionistas.------------------------------------------------------------------ 

Por su parte, el Presidente indicó que las materias a tratar en esta Junta, de 
acuerdo a la normativa, a los estatutos sociales y respectiva citación a Junta, 
son las siguientes: 1.-  Aprobación de la Memoria, Balance y demás estados 
financieros de la Sociedad, correspondientes al ejercicio 2020, y del informe 
de los Auditores Externos; 2.- Distribución de las utilidades del ejercicio; 3.- 
Políticas de Dividendos y de Inversión y Financiamiento; 4.- Designación de 
Auditores Externos para el Ejercicio 2021; 5.- Determinación  de la 
remuneración para el año 2021 del Directorio,  Comité  de Directores, Comité 

de Inversiones y Solución de Conflictos de Interés, Comité Comercial y del 
Comité de Riesgo,  y presupuesto de gastos  de  funcionamiento del  Comité 
de Directores y sus asesores; 6.- Dar cuenta de las operaciones realizadas por 
la Sociedad a que se refiere el Artículo 146 de la Ley 18.046, sobre sociedades 
anónimas; 7.- Determinación del periódico del domicilio social en que se 
publicarán los avisos de citación a juntas de accionistas; y 8.- En general, 
cualquier materia de interés social que no sea propia de una junta 
extraordinaria.----------------------------------------------------------------------------- 

7.- CUENTAS DEL PRESIDENTE Y GERENTE GENERAL.  A 
continuación don Cristián Rodríguez manifestó a los accionistas su deseo de 
que se encuentren bien al igual que sus familias y que sinceramente espera que 
la próxima vez que haya que reunirse exista la posibilidad de hacerlo 
físicamente.-------------------------------------------------------------------------------- 
Señaló el Presidente: “Ha pasado más de un año desde el inicio de la 
pandemia producto del CoVid-19 y la situación ha sido bastante más 
compleja de lo que esperábamos, generando variados impactos en el mundo 

entero. Nuestra compañía no ha estado ajena a esta situación y debimos 
adaptar nuestra forma de trabajo para adecuarnos a la realidad sanitaria y a 
la vez minimizar los impactos a la operación normal.------------------------------  
El hecho de haber venido en los últimos años trabajando para que nuestros 
clientes puedan realizar la mayoría de sus atenciones por medios digitales, 
nos ayudó a adaptarnos rápidamente al trabajo remoto, manteniendo la 



4 
 

atención de público presencial en los lugares en que estaba permitido 
cumpliendo con estrictos protocolos de cuidado de la salud. Ello implicó un 
gran esfuerzo, especialmente del equipo humano de Habitat que estuvo 
atendiendo a quienes llegaban hasta nuestras sucursales, donde, sólo en 
Chile, a pesar de la situación sanitaria y las restricciones a los 
desplazamientos, se realizaron más de 600 mil atenciones presenciales.-------- 
Este trabajo de adaptación para compatibilizar la seguridad personal con los 
requerimientos laborales se realizó de una manera exitosa, tal como se pudo 

apreciar cuando, además del trabajo diario, nos vimos enfrentados al enorme 
desafío que significó procesar y pagar en un tiempo mínimo los dos retiros 
extraordinarios de fondos previsionales aprobados por el Congreso el año 
pasado, reflejando así mismo el fuerte compromiso de todos quienes hacen 
parte de nuestra compañía. En estos precisos momentos, nos enfrentamos 
nuevamente a ese desafío, para poder estar con nuestros sistemas operativos 
para recibir este lunes las solicitudes correspondientes al tercer “único” 
retiro de fondos promulgado antes de ayer.------------------------------------------ 

Pese a las dificultades mencionadas y a la sobrecarga laboral, ha sido muy 
gratificante saber que quienes trabajan en Habitat calificaran a nuestra 
compañía como una de las mejores empresas para trabajar en Chile, 
ubicándonos en el lugar 11 del índice Great Place To Work y que según 
Merco es una de las 50 empresas de mayor atracción y retención de talentos 
en Chile además de ser la única AFP dentro de las 100 empresas de mayor 
reputación corporativa del país. Estos reconocimientos son sin duda, una 
señal que estamos en el camino correcto y al mismo tiempo nos comprometen 

a continuar en la senda trazada, otorgando valor a nuestros afiliados, 
colaboradores, accionistas y al país en general.------------------------------------- 
Los resultados de la sociedad muestran una variación negativa respecto del 
año anterior, explicado principalmente por una menor rentabilidad del 
encaje, lo cual era esperable ya que aún cuando los fondos tuvieron 
resultados positivos, se comparan con los del año 2019, que fueron 
extraordinarios producto de la gran rentabilidad lograda ese año por los 
fondos de pensiones y que impactó positivamente a la sociedad a través del 

encaje. Sin embargo, y a pesar de ser un año muy difícil para nuestro sector, 
logramos mantener un nivel de ingresos muy similar al año anterior, lo que 
también refleja que la mayoría de nuestros cotizantes lograron sortear bien su 
situación laboral durante este complicado 2020. ----------------------------------- 
Nuestras filiales en Perú y Colombia también tuvieron que enfrentar, además 
de sus desafíos propios, la pandemia y sus implicancias en el funcionamiento 
de las operaciones normales. Colfondos, nuestra filial colombiana, tiene una 
nueva Gerente General que asumió su rol en medio de esta nueva 

combinación de trabajo remoto y presencial, logrando adaptarse y liderar de 
forma exitosa la compañía. Por su parte, Habitat Perú, también ha tenido que 
lidiar con reformas legales, que se traducen en retiros masivos y propuestas 
de reformas al sistema previsional aún en debate. Pese a las adversidades, en 
ambos países las compañías lograron terminar el 2020 con resultados 
superiores a los del año anterior. Además, nuestra filial peruana fue 
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destacada por la consultora española IZO como la AFP con mejor 
experiencia de cliente en ese país y todos los fondos que administra 
obtuvieron el primer lugar de rentabilidad en Perú. Este logro de liderazgo 
absoluto en rentabilidad a su vez fue alcanzado en Colombia por nuestra filial 
Colfondos. Estos reconocimientos, nos llenan de orgullo y satisfacción ya que 
es fruto de un trabajo en equipo, comprometido, arduo e incesante que se 
traduce en mejores pensiones para todos nuestros clientes.----------------------- 
En el terreno político en Chile, el año 2020 fue muy duro para el sector. Las 

caídas en los mercados de principios de año impactaron a los fondos en los 
momentos en que se hacían públicos los balances del año anterior, por lo que 
la confusión producida por declaraciones desinformadas y/o 
malintencionadas, en las que se trataba de unir el pago de dividendos por el 
ejercicio 2019 con los resultados del año 2020, generó un engañoso debate 
político e incluso más de algún proyecto de ley para impedir a las compañías 
entregar, a sus accionistas, dividendos legítimamente obtenidos. Una 
situación similar se vivió en Perú. ----------------------------------------------------- 

Durante el año pasado, diversos parlamentarios presentaron un sinnúmero de 
proyectos de ley, que de prosperar, podrían llevar a la destrucción de nuestro 
sistema previsional. A modo de ejemplo podemos destacar uno sobre la 
nacionalización de los fondos de pensiones y otro sobre declarar de interés 
nacional las AFPs para su posterior expropiación. A la fecha hay cerca de 40 
proyectos de ley sobre diversas materias relacionadas con nuestra actividad, 
muchos de los cuales no se han visto y/o deberían ser declarados inadmisibles 
por ser abiertamente inconstitucionales, aun cuando ese argumento ha 

quedado debilitado en razón de los hechos ocurridos esta semana. -------------  
Los retiros anticipados de fondos previsionales son una clara muestra de lo 
anterior, ya que han sido justificados como una forma de ayudar a las 
personas que se han visto afectadas económicamente por la pandemia. Sin 
embargo, informes recientes del Banco Central estiman que, del total de los 
fondos retirados por las personas a enero 2021, cerca del 60% se 
encontraban en cuentas bancarias y/o instrumentos de ahorro y que el monto 
de los retiros ha sido largamente superior a la disminución de ingresos para 

cada uno de los quintiles de la población. A esto podemos agregar que, para 
la mayoría de los cotizantes, que son quienes tienen mayores ahorros en los 
fondos de pensiones, y por lo tanto pueden realizar los mayores retiros, las 
cifras muestran que han logrado mantener sus ingresos del trabajo. En el 
caso de Habitat, el número de cotizantes ha disminuido sólo un 2% en 12 
meses y el 80% de quienes cotizaron el último mes, lo habían hecho también 
los 12 meses anteriores. Todo esto indicaría que los retiros de fondos, en su 
mayoría, llegan no a quienes más lo necesitan, pero sí impactarán 

negativamente en las pensiones futuras de todos los chilenos. -------------------- 
Pese a lo anterior, en estos momentos estamos preparando nuestros sistemas 
para recibir las solicitudes de un tercer retiro que fue promulgado el 
miércoles una vez que el Tribunal  Constitucional no acogió a trámite el 
requerimiento de inconstitucionalidad presentado por el gobierno, y ya se ha 
presentado al parlamento un proyecto por un cuarto “único” retiro 
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anticipado de fondos previsionales, el que, de aprobarse, claramente 
demostraría una intencionalidad indiscutible de vaciar los ahorros 
previsionales de las personas para destruir nuestro sistema de pensiones. -----  
Nuestra visión respecto de los retiros anticipados de fondos de pensión la 
hemos expresado claramente y no tiene diferencias relevantes con la postura 
de la autoridad ni las opiniones de los técnicos, los que, desde todos los 
sectores, han calificado esta medida como una mala política pública. El 
ahorro previsional es obligatorio en todo el mundo porque siempre habrá una 

situación que justifique usar hoy recursos destinados a nuestra vejez. 
Debemos buscar como sociedad alternativas que nos permitan enfrentar los 
problemas actuales sin sacrificar la única fuente de ingresos que tendremos 
cuando ya no seamos capaces de trabajar. ------------------------------------------  
Es indudable que se deben hacer mejoras al sistema previsional -no sólo en 
Chile-, es un hecho que las pensiones son un tema crítico en la mayoría de los 
países, incluso los más desarrollados. Por lo mismo, es fundamental que esas 
reformas apunten a mejorar las pensiones actuales y futuras de una manera 

justa y sostenible en el tiempo y que su debate se haga con honestidad 
intelectual, altura de miras y coraje político, sin buscar imponer ideologías o 
ganar popularidad de corto plazo. Claramente, ese no parece ser el ambiente 
que vemos en la discusión política actual, la cual pareciera estar dominada 
por consignas que sólo reflejan ideologización y desconocimiento del sistema 
y no buscan mejorar pensiones; por el contrario, desvían la atención de las 
reales causas de los problemas de nuestro sistema, que son la falta de 
cotizaciones, la temprana edad de jubilación y la baja tasa de ahorro. Estos 

temas, respecto de los cuales existe un verdadero consenso técnico, no se 
abordan y no se encuentra otra explicación plausible que no sea por lo 
impopulares que son sus soluciones, ya que requieren esfuerzo presente y sus 
frutos sólo se ven en el largo plazo. --------------------------------------------------- 
Lo anterior explicaría por qué la actual propuesta de reforma previsional, 
que lleva más de 2 años en el Congreso en un ambiente como el recién 
mencionado, haya tomado un rumbo contrario a una solución técnica viable 
de largo plazo y a las preferencias de las personas. Una reciente encuesta 

encargada por Habitat a Criteria Research muestra que la mayoría de los 
cotizantes quiere que todo el aumento en la cotización vaya a su cuenta 
individual y que esa mayor cotización sea administrada por su AFP sin un 
cobro de comisión adicional. ----------------------------------------------------------- 
Finalmente, quisiera destacar que la inmensa mayoría de los países 
desarrollados está migrando desde sistemas de reparto hacia sistemas de 
capitalización individual, con un pilar básico financiado con impuestos 
generales. No tiene ninguna lógica económica ni social, moverse en el sentido 

inverso, para volver hacia un sistema que por nuestra demografía es inviable 
en el país y que pretende beneficiar a la generación actual a costa de las 
futuras generaciones. Nuestro objetivo como sociedad debiera ser dejar un 
mejor futuro a nuestros hijos, no uno peor.” Una vez terminada su cuenta, el 
Presidente dio las gracias a la asamblea y cedió la palabra al gerente general.”  
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Por su parte, el señor Bezanilla se refirió a la gestión de la compañía el año  
2020, informado que AFP HABITAT finalizó el 2020 con un resultado 
consolidado neto de impuestos de $ 128.653 millones de pesos mostrando un 
leve retroceso en comparación con el resultado obtenido durante el año 2019, 
donde se obtuvo una utilidad consolidada neta de $135.124 millones.-----------  
Esta variación respecto al año anterior, se explica en gran medida porque  los 
ingresos percibidos por concepto de la rentabilidad del encaje fueron menores 
en $24.232 millones netos de impuestos. Esta disminución es reflejo de 

comparar las rentabilidades del año 2019 que fueron históricamente altas con 
las rentabilidades del año 2020 que estuvieron afectadas por la pandemia. 
Respecto de las rentabilidades del 2020, es importante señalar que a pesar de 
las fuertes caídas experimentadas por los fondos durante los primeros meses 
del año 2020, todos los fondos lograron revertirlas durante el transcurso del 
año, terminando con rentabilidades acumuladas anuales de 4,62%, 6,40%, 
7,69%, 6,98%, y 7,34% respectivamente para los Fondos A, B, C, D y E. ------ 
Por su parte, es importante destacar que los buenos resultados de nuestra filial 

Habitat Andina, la cual consolida nuestra operación en Perú y en Colombia, 
logró un mejor resultado de $16.301 millones respecto al año anterior, no 
obstante, estos buenos resultados no alcanzaron a compensar la variación 
antes señalada concluyendo con una disminución en nuestros resultados 
consolidados de un 4,79 %.------------------------------------------------------------- 
En términos de resultados operacionales netos, esto es, aislando el efecto de la 
rentabilidad del encaje y de las empresas filiales y coligadas, AFP HABITAT 
obtuvo un resultado de $82.301 millones experimentando una variación de un 

1,7% respecto a igual período del año anterior. ------------------------------------- 
Con relación a los fondos de pensiones, AFP HABITAT se mantuvo como 
líder en saldo administrado logrando al cierre del año un total administrado de 
$43,99 billones de pesos, equivalentes a $61,8 billones de dólares alcanzando 
una participación en la industria del 28,9%. Este liderazgo se logra, por un 
lado, por el crecimiento en la renta promedio de nuestros afiliados, la cual 
creció un 4,6% respecto al año anterior, cifra superior al crecimiento 
experimentado por la industria la cual alcanzó una variación de un 3,8%, y por 

otro lado, por las buenas rentabilidades obtenidas durante los últimos 12 
meses, mencionadas anteriormente. --------------------------------------------------- 
En ahorro voluntario, también nos mantuvimos como la AFP con los mayores 
saldos administrados tanto para APV como para la cuenta de ahorro 
voluntario, alcanzando una participación de mercado en la industria de las 
AFP de un 40,1% y de un 34,1% respectivamente y alcanzando un 
crecimiento en APV de un 3,3% y un 65,3% para el caso de las Cuentas 2.----- 
Con relación a la comunicación con nuestros afiliados, el año 2020 se 

caracterizó por el uso de las plataformas digitales, donde atendimos a más de 
un millón seiscientos mil clientes por alguno de los distintos canales digitales 
que tenemos a disposición. Al término del año, el 86% de todos nuestros 
servicios se encuentran disponibles en formato digital, lo que sumado al 
contexto pandemia, multiplicó por 3 la cantidad de transacciones realizadas 
durante el año en comparación al 2019, pasando de 26 a 74 millones de 
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transacciones. En este sentido nuestra aplicación app de Habitat, la cual fue 
descargada por un total de 195.538 usuarios durante el año, se consolidó como 
un importante canal de transacciones, siendo utilizada por más de 490 mil 
clientes únicos, triplicando el nivel de usuarios respecto al año anterior, 
generando más de 20 millones de ingresos a la aplicación durante el año y 
descargando más de 900.000 certificados y cambios de fondos desde las 
diversas cuentas de ahorro previsional. ----------------------------------------------- 
Respecto a las personas que iniciaron su trámite de pensión, durante el año 

2020 casi 26.000 personas se pensionaron en Habitat, de los cuales cerca de 
un 96% lo hizo por retiro programado. De las cerca de 23 mil que lo hicieron 
por vejez, los hombres que cotizaron por más de 30 años obtuvieron una 
pensión promedio de más de $ 784 mil con una tasa de reemplazo de 74%. En 
el caso de las mujeres la pensión promedio fue de $ 443 mil pesos 
aproximadamente y su tasa de reemplazo de 42%, diferencia que se explica 
principalmente por una menor edad de jubilación y una mayor expectativa de 
vida. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Finalmente, respecto al Retiro del 10%, comentó que al cierre del año 
habíamos pagado un total de 3.060.148 solicitudes por un monto equivalente a 
$5,2 billones de pesos, esto es 7.300 millones de dólares lo que representan un 
monto promedio pagado por solicitud de $1.696.577. A pesar de lamentar la 
aprobación de esta política pública, el resultado de la ejecución de esta 
operación nos llena de satisfacción, ya que fue posible gracias al fuerte 
compromiso demostrado por los colaboradores de nuestra compañía lo que 
nos permitió sacar adelante un proceso muy masivo e inédito en un muy breve 

plazo. -------------------------------------------------------------------------------------- 
8.- APROBACIÓN DE LA MEMORIA, ESTADOS FINANCIEROS E 
INFORME DE LOS AUDITORES EXTERNOS.  A continuación, el 
Gerente indicó que habiéndose  expuesto sobre los aspectos más relevantes de 
la Memoria y de  los  Estados Financieros, y considerando que estos obran en  
poder de  los  accionistas  presentes, incluyendo las notas explicativas y  el 
informe  de los Auditores Externos, propuso  darlos  por  leídos, siempre que 
hubiere unanimidad sobre este punto. Hizo presente que el Comité de 

Directores, de acuerdo a sus funciones legales, revisó los referidos Estados 
Financieros y los informes de los Auditores Externos, pronunciándose 
favorablemente a su respecto.-----------------------------------------------------------  
El Presidente ofreció la palabra respecto a la memoria y estados financieros 
presentados y, conforme no se efectuaron observaciones, sometió a la 
consideración de la Asamblea la aprobación de la Memoria, del Balance, del 
Estado de Resultados y demás Estados Financieros del año 2020 y el dictamen 
de los Auditores Externos, KPMG Auditores Consultores Ltda., los cuales 

fueron aprobados por aclamación, por la unanimidad de los accionistas 
presentes.---------------------------------------------------------------------------------- 
Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados en 
el punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.----- 
9.- DISTRIBUCIÓN DE UTILIDADES Y REPARTO DE DIVIDENDOS.   
A continuación, don Cristián Rodriguez indicó que correspondía adoptar un 
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pronunciamiento acerca de la distribución de las utilidades del ejercicio, las 
que alcanzaron a $128.628.683.232.-, de los cuales $78.465.132.749.- 
corresponden a la utilidad disponible, conforme a la política de dividendos de 
la compañía. En esta ocasión, en el contexto extraordinario de la Pandemia 
que nos afecta y teniendo en consideración los dos retiros del 10% que ha 
implicado una liberación del encaje respectivo, el Directorio propone a la 
Junta realizar una distribución de utilidades  según la Política de Dividendos 
aprobada en la junta de accionistas de 2020, siendo la propuesta la siguiente:-- 

a) A Dividendos, el 77,74%, es decir $ 100.000.000.000.--------------------- 
b) Al Fondo de Utilidades Acumuladas, el 22,26%, esto es 
$28.628.683.232.-, suma que se destinaría a reserva para dividendos 
eventuales en ejercicios futuros. Agregó que esta propuesta supera el 90% de 
la utilidad disponible y cumple con la política. -------------------------------------- 
Por otra parte, el señor Bezanilla indicó que en materia de pago de 
dividendos,  debe  considerarse  que ya se ha pagado con cargo al ejercicio 
2020 un  dividendo  provisorio de $20 pesos, lo que  arroja – de acuerdo a los 

estados financieros -  un total de 20 mil millones de pesos, por lo que, 
conforme a la distribución de utilidades propuesta a la Junta, se pagará un 
dividendo definitivo de $80 por acción, adicional al dividendo provisorio de 
$20 por acción, distribuido en enero de 2021. Propone como fecha de pago del 
dividendo definitivo de  $80 por acción,  el día viernes 14 de mayo de 2021.--- 
Ofrecida la palabra, por aclamación se aprueba por la unanimidad de los 
accionistas presentes la propuesta de distribución de utilidades, el indicado 
dividendo definitivo, la fecha de pago y por cumplida la política de dividendos 

de la Compañía.  Se deja expresa constancia que los inversionistas 
institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron conforme a las 
instrucciones allí señaladas.------------------------------------------------------------- 
El señor Bezanilla indicó que, aprobadas las mencionadas propuestas, la 
sociedad habrá repartido dividendos con cargo al ejercicio 2020, en la 
siguiente forma: Dividendo provisorio pagado en enero 2021, por   $ 20.000 
millones;  Subtotal utilidades repartidas del 2020  es de $ 20.000 millones;  
Saldo a repartir del 2020 es la suma de $ 80.000 millones. Total 

repartido $100.000 millones (equivalente, al 77,74% de la utilidad del 
ejercicio 2020, equivalente al 127,45% de la utilidad disponible).----------------  
A continuación informa que las  cuentas finales del patrimonio, como 
consecuencia de los acuerdos adoptados  sobre distribución de utilidades y  
dividendos, son las siguientes: a) Capital: $1.763.918.447.-, b)  Utilidades 
acumuladas: $ 469.549.930.818.- y c)  Otras reservas: $-11.401.249.898.-, lo 
cual completa el Patrimonio Total de $ 459.912.599.367.-------------------------- 
10.- POLITICA DE DIVIDENDOS.  Respecto a la política de dividendos, el 

Presidente señaló que el Directorio, en consideración a que las utilidades 
contables de la Compañía no necesariamente reflejan los flujos de caja 
efectivos de la sociedad, en especial lo relacionado a las variaciones del encaje 
y a los resultados de empresas filiales y coligadas, se  acordó proponer a la 
junta, como política de dividendo, distribuir al menos el 90% de las utilidades 
que representen flujos de caja efectivos para la Compañía, lo cual implica no 
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distribuir aquella parte de las utilidades del ejercicio provenientes del 
crecimiento y rentabilidad del Encaje y de la participación en el resultado de 
las empresas filiales y coligadas no efectivamente percibidas. Sin perjuicio de 
lo anterior, para cumplir con los requerimientos legales, siempre al menos el 
30% de las utilidades del ejercicio serán repartidas como dividendo. Dicho lo 
anterior, la propuesta de Política de Dividendo, es la siguiente: 1) Como 
política de dividendos para el ejercicio 2021 y siguientes, cumpliendo en todo 
caso con la distribución mínima legal y estatutaria, repartir a lo menos el 90% 

de la “utilidad disponible”, entendiéndose por esta el monto que resulte de 
restar de la utilidad liquida del ejercicio los resultados reconocidos en el 
ejercicio por la participación en las empresas filiales y coligadas, la variación 
del encaje, si ésta es positiva y sumar los dividendos percibidos de las 
empresas filiales y coligadas. Para efectos de la correcta aplicación de la 
política de dividendos antes indicada, se entenderá por variación positiva del 
encaje, el aumento del valor del encaje por concepto de inversión neta 
(compras menos ventas) en cuotas del encaje y la rentabilidad de las cuotas 

del encaje. En caso que este último valor sea negativo, dicho valor no se 
considerará para efectos del cálculo. 2) Como política de reparto de 
dividendos provisorios, el Directorio podrá repartir hasta dos dividendos 
provisorios con cargo a la utilidad disponible de cada ejercicio.------------------ 
El Presidente ofrece la palabra e interviene don Ángel Becerra quien 
manifiesta, respeto a la política de dividendos, su desacuerdo en relación a los 
dividendos que no se distribuyeron del año 2019. Indica que es un 
inversionista minoritario por más de 20 años y que Habitat se caracteriza por 

su buena política de dividendos, la cual no se respetó respecto al ejercicio 
2019, en que se disminuyó sustancialmente el dividendo que se repartía en 
mayo 2020 y luego, no se repartió el dividendo que correspondía en octubre 
del 2020.  Deja constancia de su completo desacuerdo y pide que a futuro se 
respete la política de reparto de utilidades como se ha hecho en todos los años 
anteriores, ya que los resultados finales obtenidos entre el 2019 y principios 
del 2020 no  justificaron en ningún caso las disminuciones del reparto 2020.--- 
El Presidente hace mención a que la política de dividendos vigente para el 

2020, significaba distribuir al menos el 90% de las utilidades del flujo de caja 
efectivo o utilidad disponible, y la propuesta del Directorio fue de repartir el 
127%, es decir, largamente superior a la que se acordó en la junta del año 
pasado. Ahora al mirar la historia, el dividendos total repartido el año 2016  
fue de $59, el dividendo del año 2017 fue de $61, considerando la suma de  
los dividendos provisorios más el definitivo; el año  2018 fue  de $65 y el del 
año 2019 efectivamente fue de algo más de $40. Agregó el Presidente que el 
dividendo propuesto esta vez de $100 hace que considerando el año 2019  y 

2020, se  repartiera más de $140 en dividendos, es decir, en promedio  más de 
$70 para cada uno de los 2 años anteriores y serían los dos dividendos más 
altos de los últimos años de la compañía. Transmitió al Sr. Becerra la 
tranquilidad de que el Directorio ha estado preocupado de los accionistas 
minoritarios, de mantenerles un flujos estable de dividendos, pero como 
manifestó en su cuenta, la situación política del año pasado no aconsejaba 
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repartir un monto importante de dividendos en ese momento y hoy se está 
entregando un dividendo que más que compensa lo no repartido el año 
anterior.------------------------------------------------------------------------------------ 
El señor Bezanilla agrega que al tomar decisión sobre el reparto, fue en el 
contexto del inicio de la pandemia, en que había mucha incertidumbre sobre 
cuál podría ser el efecto en las compañías y en particular en Habitat, razón por 
la cual por prudencia se decidió disminuir el dividendo, no obstante con la 
presente probación se está compensando esa disminución.------------------------- 

Don Ángel Becerra interviene nuevamente e indica que entiende lo hecho el 
año pasado y que por cuestiones políticas no se repartiera el dividendo que 
correspondía en mayo, pero en nada se justificaría que en octubre no se haya 
repartido dividendos y, aunque se compensó en enero, políticas de sube y baja 
no son buenas en el largo plazo y quiso dejar constancia de ello.----------------- 
Ofrecida nuevamente la palabra, y por la unanimidad de la Asamblea se 
aprueba la política de dividendos por aclamación. Se deja expresa constancia 
que los inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, 

votaron conforme a las instrucciones allí señaladas. -------------------------------- 
11.- PROCEDIMIENTO DE PAGO DE DIVIDENDOS.   Por otra parte, el 
Gerente General señaló que de acuerdo a la normativa de la Comisión para el 
Mercado Financiero, corresponde exponer el procedimiento de pago de los 
dividendos,  para  evitar cobros indebidos. Al respecto informó que el pago se 
efectuará de acuerdo con las siguientes modalidades: 1) A los accionistas que 
han conferido la autorización correspondiente, el dividendo les será 
depositado en la cuenta corriente o de ahorro bancaria, cuyo titular sea el 

accionista. A estos accionistas se les enviará en forma oportuna el 
comprobante de depósito respectivo y, 2) A los accionistas que no han 
solicitado que el pago se efectúe a través de una determinada modalidad de 
pago o bien que retiran directamente el mencionado pago, éste lo podrán 
retirar en cualquiera de las Sucursales del Banco Crédito Inversiones (BCI), a 
lo largo de todo el país en un plazo de noventa días. Además, informó que las 
modalidades de pago presenciales, como retiro en oficina, cheque retenido sin 
modalidad de pago y cheque por correo certificado, se realizarán por vale vista 

virtual que podrá ser retirado en cualquier Sucursal del Banco Crédito 
Inversiones a lo largo de Chile durante noventa días. La modalidad de pago 
elegida por cada accionista será utilizada por A.F.P Habitat S.A. para todos los 
pagos de dividendos mientras el accionista no manifieste por escrito su 
intención de cambiarla y registre una nueva opción. En aquellos casos en que 
los vales vista sean devueltos por el banco a DCV Registros S.A., en su 
condición de administrador del Registro de Accionistas de A.F.P. Habitat 
S.A., ellos permanecerán bajo su custodia hasta que sean retirados o 

solicitados por los accionistas.---------------------------------------------------------- 
12.- POLÍTICAS DE INVERSIÓN Y FINANCIAMIENTO. A 
continuación, el señor Rodríguez señaló que conforme a las normas de las 
instituciones fiscalizadoras, indicó que es necesario que la Junta apruebe la 
Política de Inversiones  y Financiamiento de la Administradora. Al respecto 
indicó que el Directorio acordó proponer a la Junta, como Política de 



12 
 

Financiamiento de la Sociedad, el desarrollo de una capacidad de autogenerar, 
en lo posible, recursos suficientes para el cumplimiento de sus objetivos 
sociales, crecimiento, difundir su imagen corporativa, invertir en desarrollo y 
capacitación de su personal y disponer de las instalaciones adecuadas para 
mantener su cobertura a lo largo del país, sin perjuicio de la obtención de 
recursos externos en la medida que sea necesario.----------------------------------- 
Como Política de Inversiones, se acordó proponer la adquisición de los bienes 
que la sociedad requiera para la realización de  las actividades  propias de su 

giro.--------------------------------------------------------------------- ------------------- 
Acerca de esta Política -según las normas de la Comisión para el Mercado 
Financiero, mencionó las restricciones que afectan a la Sociedad y, en este 
sentido, dejó constancia que las AFP tienen prohibición legal de adquirir 
acciones de sociedades anónimas y cuotas de fondos de inversión que puedan 
adquirirse por el Fondo de Pensiones y activos de baja liquidez, prohibiciones 
que están establecidas en el artículo 152 del Decreto Ley 3.500.  A 
continuación, ofrecida la palabra, la unanimidad de la Asamblea aprobó por 

aclamación la proposición del Directorio. Se deja expresa constancia que los 
inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron 
conforme a las instrucciones allí señaladas.------------------------------------------  
13.- DESIGNACIÓN DE AUDITORES EXTERNOS. El señor Bezanilla  
indicó que procede que los accionistas presentes designen Auditores  Externos 
Independientes para que examinen el balance y los demás estados financieros 
de la Sociedad e informen a la próxima Junta Ordinaria de Accionistas del 
cumplimiento de su mandato.-------------------- -------------------------------------- 

Por otra parte señaló, en virtud de lo anterior y de lo dispuesto por la 
Comisión para el Mercado Financiero mediante los Oficios Circulares N°718 
y N°764 de fecha 10 de febrero y 21 de diciembre de 2012, respectivamente, 
en relación con el artículo 59 de la Ley N°18.046,  previa sugerencia del 
Comité de Directores, el Directorio luego de analizar las propuestas de tres 
firmas de auditoría acordó publicar en el sitio web de la AFP los antecedentes 
y fundamentos de las opciones de servicios de auditoría presentados por las 
firmas KPMG Auditores Consultores limitada, EY Audit SpA (EY) y Deloitte 

- todas de reconocido prestigio en el mercado-, para la auditoría externa de la 
Sociedad y sus Fondos de Pensiones durante el año 2021. En cuanto a las 
propuestas de honorarios de las referidas firmas, KPMG propuso una 
remuneración anual de 3.500 UF; EY propuso una remuneración anual de 
3.690 UF y Deloitte propuso una remuneración anual de 3.250 UF.-------------- 
Agregó el presidente que la propuesta del Directorio es mantener a KPMG. A 
continuación  ofreció la palabra.-------------------------------------------------------- 
Don David Gallagher propone mantener a KPMG.---------------------------------- 

Don Ángel Becerra, pregunta ¿cuantos años consecutivos se lleva con 
KPMG? El Presidente indica que este sería el cuarto año y la política ha sido 
mantener  a los auditores  por un periodo de hasta 4 años y no más de 5. 
Entonces el Sr. Becerra manifiesta que su voto es por la firma auditora 
Deloitte.------------------------------------------------------------------------------------ 
Luego, interviene con Federico Spagnoli y propone igualmente KPMG.-------- 
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A continuación, se somete a votación la referida propuesta, resultando 
aprobado por la mayoría de los accionistas asistentes la designación de la   
firma Auditores Consultores limitada (KPMG) como Auditores Externos de la 
Administradora y de sus Fondos de Pensiones para el año 2021.------------------ 
Se deja expresa constancia que don Ángel Becerra voto por la firma auditora  
Deloitte y que los inversionistas institucionales indicados en el punto 3 de esta 
acta, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.--------------------------  
14.- REMUNERACIONES DEL DIRECTORIO Y DE LOS MIEMBROS 

DEL COMITÉ DE AUDITORÍA.  En cuanto a la cuantía de las 
remuneraciones del Directorio, el Gerente General indicó que de acuerdo a los 
estatutos sociales, dicha remuneración debe ser fijada anualmente por la Junta 
de Accionistas.---------------------------------------------------------------------------- 
A este respecto, informó que el accionista mayoritario Inversiones 
Previsionales DOS SpA, nos hizo llegar la siguiente proposición que es 
similar a la del año anterior:------------------------------------------------------------- 
Remunerar  a los directores  titulares y suplentes con una dieta de UF 25 por 

cada sesión en que participen, no pudiendo exceder dicha suma en cada mes, 
cualquiera sea el número de sesiones a que asistan, y adicionalmente, a cada 
director titular, con una participación equivalente al 0,05% de la utilidad del 
ejercicio antes de impuesto, correspondiendo al Presidente una dieta de UF 50, 
no pudiendo exceder dicha suma en cada mes y una participación del 0,08% 
de la  utilidad del ejercicio antes de impuesto. En el caso del Vicepresidente, 
se fijó la dieta en UF 37,5, por cada sesión, con la misma limitación antes 
referida, y un 0,06% como participación en las utilidades sociales antes de 

impuestos. Se deja constancia que la utilidad antes de impuestos de la 
Sociedad que se considere para determinar la remuneración variable que 
corresponda a cada director titular por este concepto, en ningún caso podrá 
exceder de cien mil millones de pesos.------------------------------------------------  
Por otra parte agregó, como se ha informado en la Juntas anteriores, algunos 
de los miembros del Directorio también participan en el Comité de Inversión y 
de Solución de Conflictos de Interés, Comité Comercial, Comité de Directores 
y Comité de Riesgo, por cuya labor perciben una remuneración.  En relación a 

la remuneración de los directores por la labor que desempeñan como 
miembros de dichos comités, el accionista Inversiones Previsionales Chile 
SpA e Inversiones Previsionales DOS SpA, nos hizo llegar la siguiente 
propuesta:---------------------------------------------------------------------------------- 
Para el Comité de Inversión y de Solución de Conflictos de Interés, conforme 
al artículo 50 del D.L. 3.500, deberá estar integrado por 3 directores de la 
Administradora, 2 de los cuales deberán tener el carácter de autónomo según 
lo señalado en el artículo 156 bis del mismo cuerpo legal, que serán 

designados por el directorio de la Administradora, el que determinará además 
quién de éstos lo presidirá. Las funciones y atribuciones de este Comité están 
expresamente establecidas en el referido artículo 50, por cuya labor se 
propone remunerar a sus miembros con un honorario de UF 120  por reunión a 
que asista, con un tope de 120 UF por mes, cualquiera sea el número de 
sesiones a que asistan en el mes.  El  Comité  Comercial, es integrado por el 
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Presidente y el Vicepresidente, cuatro Directores, el Gerente General y por el 
Gerente Comercial, y propone remunerar a los 4 directores con un honorario 
de 15 UF por reunión a que asista, con un tope de 15 UF por mes, cualquiera 
sea el número de sesiones a que asistan en el mes. El Comité de Directores, -
como lo llama la ley- o Comité de Auditoría, como se denomina comúnmente, 
es integrado por 3 miembros, y se propone remunerar con 34 UF por reunión a 
que asistan, con un tope de 34 UF por mes, cualquiera sea el número de 
sesiones a que asistan en el mes, lo cual representa más de un 33,3% respecto 

de la remuneración por dieta que perciben los directores, y el Comité de 
Riesgos, compuesto por tres directores, uno de los cuales es autónomo. Se 
propone remunerar a cada uno de los 3 directores con una dieta equivalente a  
15 UF por sesión a que asista, con un máximo de 15 UF mensuales, cualquiera 
sea el número de sesiones a que asistan en el mes, considerando al menos 
reuniones trimestrales.------------------------------------------------------------------- 
El Presidente ofrece la palabra a los accionistas. Los señores David Gallagher 
y Federico Spagnoli se manifiestan aprobando la propuesta.----------------------

A continuación, la Asamblea por aclamación aprobó la propuesta por 
unanimidad de los accionistas presentes. Se deja expresa constancia que los 
inversionistas institucionales indicados en el punto 3 precedente, votaron 
conforme a las instrucciones allí señaladas.------------------------------------------ 
Por otra parte, el Presidente dejó constancia que el Directorio no ha incurrido 
en ningún gasto en apoyo a su gestión.------------------------------------------------ 
El señor Bezanilla, por su parte, se refirió a la necesidad de que la Junta se 
pronuncie respecto al presupuesto de gastos del Comité de Directores y de las 

posibles asesorías profesionales que podría requerir para su funcionamiento 
durante el presente año.------------------------------------------------------------------ 
A este respecto, el señor Rodríguez dijo que se debe tener presente que de 
conformidad con el artículo 50 bis de la Ley de Sociedades Anónimas, el 
presupuesto de gastos de funcionamiento del Comité de Directores y sus 
asesores, no podrá ser inferior a la suma de las remuneraciones anuales de los 
miembros del Comité de Directores, por lo que se propone establecer como 
presupuesto de gastos de funcionamiento del Comité  y sus asesores para el 

año 2021, una cantidad igual a la suma de las remuneraciones anuales de sus 
miembros, esto es, de 1.224 unidades d fomento. En todo caso informó, dicha 
cifra correspondería a una estimación de los eventuales gastos en que podría 
incurrir el Comité, de manera que si varían serán informados en la próxima 
Junta de Accionistas y en la Memoria del ejercicio del presente año 2021. 
Ofrecida la palabra por el señor Presidente a los accionistas presentes, la 
Asamblea aprobó con la unanimidad la antedicha proposición, por 
aclamación. Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales 

indicados en el punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí 
señaladas.---------------------------------------------------------------------------------- 
15.- INFORME DE OPERACIONES CON ENTIDADES 
RELACIONADAS. Luego, don Cristián Rodríguez indica que conforme a la 
Ley de Sociedades Anónimas procede dar cuenta a la Asamblea de los 
acuerdos adoptados por el Directorio relacionados con la celebración de 
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contratos entre la Sociedad y otras entidades relacionadas, directamente o a 
través de sus Directores, correspondiente al año 2020. Al respecto, el Fiscal, 
don José Miguel Valdés señaló en relación a las operaciones con partes 
relacionadas reguladas en el Título XVI Ley Nº 18.046, que durante el año 
2020 el Directorio, por unanimidad de los presentes, se pronunció 
favorablemente sobre las siguientes operaciones:------------------------------------ 
- En la sesión N° 504 de fecha 19 de marzo de 2020, se acordó aprobar 
nuevamente la modificación del anexo III del contrato de Servicios de 

Recaudación y contrato de prenda sobre cuotas de fondos mutuos celebrado 
con Servicios de Administración Previsional S.A. (Previred), operación de 
carácter anual que normativamente se debe realizar para garantizar la 
recaudación de cotizaciones a través del “mecanismo concentrador”.------------ 
- En la sesión extraordinaria de Directorio de fecha 26 de junio de 2020 y  
producto de la tercera licitación del seguro de invalidez y sobrevivencia, se 
aprobó  la celebración de un contrato de seguro de invalidez y sobrevivencia 
con la Compañía De Seguros de Vida Cámara S.A. que se adjudicó una 

fracción de hombres y una fracción de mujeres, contrato que se consideró se 
ajusta a precio y condiciones de mercado y que beneficia el interés social.------ 
- En la sesión N° 508 de fecha 23 de julio de 2020, se acordó aprobar la 
celebración de dos contratos de seguro de invalidez y sobrevivencia con la  
Compañía de Seguros Vida Cámara S.A. y la Compañía de Seguros Confuturo 
S.A. a contar del 1° de julio de 2020 y con vigencia de treinta y seis meses, 
con el objeto de dar cobertura a una fracción de hombres en sinestros que 
ocurran  entre el 1° de julio de 2020 y 31 de junio de 2021.  Estos contratos se 

estimaron se ajustan a precio y condiciones que prevalecen en el mercado y 
benefician el interés social. ------------------------------------------------------------- 
- En la sesión N° 510 de fecha 24 de septiembre de 2020, se acordó aprobar la 
novación por cambio de deudor de los créditos contraídos por la filial Habitat 
Andina S.A.-------------------------------------------------------------------------------  

 con Banco Santander Chile por la cantidad de  22  mil  212  millones 500 

mil pesos, --------------------------------------------------------------------------------- 

 con el  Banco del Estado de Chile por la cantidad de 30 mil millones de 
pesos y-------------------------------------------------------------------------------------  

 con el Banco Scotiabank Chile por la cantidad de 44 mil 425 millones de 

pesos, sustituyendo a Habitat Andina S.A. por la AFP como deudor de los 
estos créditos, asumiendo AFP Habitat como nuevo deudor y quedando la 
filial Habitat Andina S.A. liberada de las obligaciones de pago  a dichos 
bancos del capital y los intereses correspondientes. -------------------------------- 
Se aprobó igualmente otorgar a la filial Habitat Andina S.A. tres créditos en 
las mismas condiciones y montos  de los créditos novados por un total de 
noventa y seis mil seiscientos treinta y siete millones quinientos mil pesos, 
todos los cuales quedaron debidamente documentados. ---------------------------- 

16.- INFORME ANUAL DE GESTIÓN DEL COMITÉ DE 
DIRECTORES.  A continuación, don Alejandro Bezanilla indicó que de 
acuerdo a la normativa que rige a la Sociedad, además de aparecer en la 
Memoria, deben informarse a la Junta las actividades desarrolladas por el 
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Comité de Directores y Auditoría durante el ejercicio 2020, y los gastos en 
que incurrió.------------------------------------------------------------------------------- 
El señor Valdés dio cuenta de esta gestión, señalando  el Comité  de 
Directores y Auditoría  tiene por finalidad dar cumplimiento a las 
disposiciones del  artículo 50  bis  de  la  Ley 18.046 sobre   Sociedades 
Anónimas, vigilar los  sistemas de control interno de la AFP y el  
cumplimiento de su normativa interna.  Conforme sus estatutos, entre otras 
funciones, el Comité refuerza y  respalda la función  de  la  Auditoría  Interna 

de AFP Habitat y ejerce también de nexo  entre los  auditores externos y el 
Directorio de la Compañía.------------------------------------------------------------- 
Al 31 de diciembre de 2020 el Comité estaba integrado por los siguientes 
directores: Luis Rodríguez Villasuso Sario (Presidente); Ximena Alzérreca 
Luna  y Diego Paredes. Asisten en forma regular además, el Gerente 
General, el Contralor, el Fiscal y otros gerentes o personas que  el Comité 
requiera. ---------------------------------------------------------------------------------- 
El Comité se reunió en 15 ocasiones durante el año 2020, que corresponden 

a 12 sesiones ordinarias y 3 sesiones extraordinarias.------------------------------ 
Entre las funciones establecidas en la ley sobre Sociedades Anónimas y el 
mandato del Directorio, el Comité propuso a Directorio la designación de 
auditores para los estados financieros del ejercicio 2020, examinó y aprobó los 
estados financieros, examinó antecedentes sobre operaciones con partes 
relacionadas, examinó los sistemas de remuneraciones y planes de 
compensación de la compañía, aprobó y realizó seguimiento al plan de 
auditoría interna, realizó seguimiento a los planes de acción derivados de 

trabajos de auditoría, conoció el trabajo de los auditores externos y analizó las 
comunicaciones con el regulador y promovió la independencia y objetividad 
del área de auditoría interna, como tercera línea de defensa en la gestión de los 
riesgos, entre otras funciones.” -------------------------------------------------------- 
17.- PUBLICACIONES DE AVISOS.   Por otra parte, indicó el señor 
Rodríguez que conforme a la citación de esta junta de accionistas, corresponde 
determinar el periódico del domicilio social en que se publicarán los avisos de 
citación a juntas de accionistas y tal como se ha venido haciendo en los 

últimos años, propuso continuar con las publicaciones de avisos a citaciones a 
juntas en el diario El Mercurio de Santiago. Ofrecida la palabra, por 
aclamación de la unanimidad de las acciones presentes se aprueba esta 
propuesta.  Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales 
indicados en el punto 3 precedente votaron conforme a las instrucciones allí 
señaladas.---------------------------------------------------------------------------------- 
REDUCCION A ESCRITURA PÚBLICA. Por otra parte, el señor 
Bezanilla solicitó a la Asamblea facultar a los abogados de la sociedad, 

señores José Miguel Valdés Lira, Cristobal Ramírez Puyol y señora Soledad 
Donoso Arteaga para que, actuando individualmente puedan reducir a 
escritura pública el todo o parte del acta de esta Junta, lo que fue aprobado por 
aclamación de la unanimidad de los presentes.--------------------------------------- 
Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados en 
el punto 3 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.----- 
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Por último, el señor Rodríguez se despide y agradece la presencia de los 
señores accionistas, reiterando su deseo que la próxima junta sea presencial y 
que podamos pasar pronto esta difícil etapa política y sanitaria del país.  No 
habiendo otras materias que tratar, se dio por terminada la reunión, a las once 
horas con veinticinco minutos.--------------------------------------------------------- 
 
 

 


